
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 4 DE JULIO DE 1812.

S. Laureano Arzobispo, y el Beato Gaspar Bono.

A LOS CATALANES.

Con motivo de haber sabido la Junta superior de Cataluña que Bonaparte pretendia sacar 80 conscriptos de aquel principado, como parte integrante del imperio frances (1), ha publicado dicha Junta lo siguiente.

“Jóvenes catalanes: El tirano Napoleon ha decretado que 80 de vosotros seais inmediatamente conducidos á Francia para aumentar sus exércitos del norte. Con una requisicion como la que sufren sus esclavos de Francia, Italia, Alemania y Polonia, quiere que seais *enmanillados* para transportaros á derramar vuestra sangre en las riberas del Danubio. Los dulces nombres de padres, patria y religion, y hasta la memoria de vuestros lugares y casas intenta el tirano arrancar de vosotros. Abrid, pues, los ojos.—Vuestro general y Junta superior, que os aman con ternura paternal, os dan este

(1) Como Bonaparte siempre quiere ir trampa adelante para alucinar á los necios, no ha tenido reparo el tal embrollador en dar un decreto el 26 de enero, que á primera vista hará creer que Cataluña ya está conquistada, subyugada y tranquila: la considera, pues, como reunida á la Francia, y la divide en 4 departamentos; 1.º *el del Ter*, su capital Gerona; 2.º *el de Monserrat*, Barcelona; 3.º *Bocas del Ebro*, Lérida; 4.º *el del Segre*, Puigcerdá. Nombró prefectos; y éstos, llegados á Perpignan, vieron que habian sido engañados sobre la *tranquilidat* del país, y parece no han ido á sus *sedes*.

importante aviso, en el momento que acaban de recibirlo por conducto seguro, para que eviteis el peligro. ¡A las armas luego, jóvenes esforzados! ¡A las banderas de la patria, donde está la verdadera libertad! ¡A exterminar á vuestros opresores, que tímidos y turbados han de salir de Cataluña, y quieren arrancaros del seno dulce de esta vuestra amada patria, para ayudarles en la nueva guerra con la Rusia y Turquía! Salgan los batallones del tirano fugitivos de vuestro furor, ó perezcan á vuestras manos aquellos miserables soldados de Napoleón, que no desengañados aun de la suerte que sufren, y la que les espera, se obstinan en secundar sus bárbaras órdenes.—Padres, madres, hijos todos de la patria, oid este aviso de vuestro gobierno, que os ama y anima á la mas justa venganza contra un decreto tan monstruo. En una época cabalmente en que el clarín de la victoria empieza á resonar en los ángulos de la península, no permitais que los hierros encadenen y aprisionen unas manos destinadas á labrar la salud de la patria, la victoria de sus armas, y vuestra propia libertad.—Berga 18 de marzo de 1812. — Por la Junta superior. — Juan Villa, vocal secretario.”

NOTICIAS.

En las cartas de Ayamonte se habla del peligro en que se halló de resultas de un fuerte temporal, la expedicion que á las órdenes del general Chavarri navegaba con destino á aquella plaza, donde por fin llegó sin novedad, causando su feliz arribo tanto gozo á aquellos patriotas, como inquietud á los enemigos, que están esparcidos en aquella provincia. Los que estaban frente de Gibra-Leon, Lepe &c., emprendieron su marcha hácia Sevilla, y se aseguraba que se dirigian tropas á ocupar las gargantas de Sierra-Morena.

Murcia, 1.º de junio.

Los franceses se repliegan á Granada. Sigue aquí nuestro cuartel general, y en Baza la vanguardia.

El brigadier Robira participa al general Lacy habersele informado que el general en jefe enemigo Decaen, tuvo orden de enviar á Francia 50 hombres escogidos de su ejército, que serian reemplazados con igual número del ejército de Aragon, y que es extremo el descontento entre nuestros enemigos.

Parece que el general Cruz Mourgeon ha sido nombrado co-

mandante general para Asturias; y el general Sarsfield comandante general de Aragón.

Lo que sí se ha confirmado es que cerca de Orgaz atacó el 20 del pasado el *buen Médico* á 200 enemigos, de los cuales 45 quedaron *invulnerables*, 40 *vulnerados*, y 10 se llevaron á convalecer. Todos los demás no quisieron Médico, y huyeron, dexando por la paga de esta visita todo quanto dinero habian robado.

Tambien nuestro ejército de Murcia (el 3.º) ha vuelto á penetrar por el reino de Granada, ocupando la fuerte posicion de la *venta del Baul*. El conde de Montijo entró con una division en Almeria. (*Extractos del Redact., Concis. y Telégr. port.*)

Lisboa 20 de junio.

Por el último oficio del gran Lord se ve haber sido falsa la noticia de que el general frances Marmont ocupaba á Talavera con su quartel general. (*Telegr. port.*)

Quartel general de Santa Catalina 1.º de julio.

Siguiendo el diario de las operaciones de este 6.º ejército contra Astorga, que quedó pendiente el correo último en el 26 del próximo pasado. Aquella noche vinieron al campo una porcion de mugeres de la plaza, que dexaron salir los franceses como en el dia anterior, y confirman que han tenido varios muertos y 126 heridos de su tropa. Nosotros no tuvimos novedad ni desgracia. En el lugar de Carneros formamos muchas faginas.— El siguiente dia 27 se vengaron los enemigos del aprieto en que se ven, poniendo tambien fuego á unas 2 ó 3 casas del arrabal de Puerta de Rey; pero nuestros soldados los burlan y pifian completísimamente.— El dia 28 han seguido los tiros de una y otra parte; pero mas de la nuestra, y no ocurrió otra cosa que uno ó dos soldados muy ligeramente heridos. A la noche continuaron saliendo de la plaza mas mugeres y niños.— El 29 siguió el fuego; pero no nos causó absolutamente daño alguno. Las obras de sitio formal ó ataque á la plaza, deben empezar hoy ó mañana por la noche.— El 30 empezaron efectivamente las obras de ataque, formando trincheras muy inmediatas á la plaza, y tambien tenemos empezada una batería. Nuestra artillería se porta como siempre, y ha hecho muchos estragos con sus granadas en los reduc-

tos de los enemigos. Toda la demás tropa no se porta menos, y trabaja mucho y bien á tiro de fusil del enemigo, despreciando enteramente su fuego.—Día 1.º de julio. Siguen adelantando mucho nuestros trabajos, á pesar del tiroteo que continúa de una y otra parte.

(Además de estas noticias, comunica el administrador del correo del 6.º ejército que ya está abierta la comunicacion de correspondencias con la ciudad de Leon, villas de Benavente y la Bañeza, y otras de aquella carretera; y efectivamente este último correo han venido ya algunas cartas de dichos puntos.)

Coruña 4 de julio.

En el artículo de nuestro quartel general hemos continuado, como se ha visto, el diario de las operaciones de nuestro 6.º ejército contra Astorga, que esperamos ocupe en breve el bravo Santocildes, quien ha dado órdenes para que una de las divisiones de Asturias pase inmediatamente allí, como iba á ejecutarlo en el momento, segun avisan de Oviedo. El otro punto de nuestra inmediata atencion en el dia es *Santoña*, donde aunque los enemigos estaban muy fortificados, y esperaban además algun refuerzo de tropas, sabemos que ya han empezado sus ataques nuestros valientes aliados, tratando seriamente de arruinar dichas fortificaciones. El 20 del pasado hicieron un fuego infernal los buques de guerra, que son unos 10.

Las noticias de Leon y Castilla son tambien buenas; pues además de estar en el dia libres, como hemos dicho, Benavente, Leon, la Bañeza, Rioseco, Salamanca, Palencia &c., sabemos que desde Aguilar á Valladolid no hay siquiera un frances, y lo mismo desde allí á Burgos. Allí dicen algunos que se dirige Bonet con su division y Gautier, que no murió, como equivocadamente escribieron de Asturias.

AVISO.

En la Puerta Real, entrando á la izquierda, segunda puerta, se ha puesto un vaciador de Madrid, que vacia y compone de toda clase de instrumentos de cirugía y cuchillería, toda con la mayor equidad.

En la Oficina del Editor del Exácto Correo y Postillon.